



Océan Indien

ORAD | Organisation
Régionale Antidopage

Pays membres : Comores, Djibouti, Madagascar, Maurice, Seychelles

Tel: Mobile +(248) 2723435 Bureau : +(248) 4325316

Email : oradoceanindien@yahoo.com

RAPPORT ANNUEL DE L'ORAD OCÉAN INDIEN - 2022

Visioconférence, 24 mars 2023

RAPPORT ANNUEL 2022

L'ORAD de l'Océan Indien continue de renforcer les liens entre les pays de la région et travaille fortement dans la lutte contre le dopage. Notre objectif reste valable en tant qu'organisation pour que les pays membres se sentent soutenus.

Ce document compile les différentes activités menées par l'ORAD de l'Océan Indien, au cours de l'année 2022.

Il s'articule autour de six (6) points :

1. Rapport du Plan Opérationnel
2. Programme des Contrôles du Dopage
3. Conformité au Code et soutien des Programmes Nationaux
4. Viabilité
5. Communication
6. Réunion des Administrateurs à Sydney – Australie

1.0 RAPPORT DU PLAN OPERATIONNEL

I. EDUCATION ET SENSIBILISATION –

i. Assister chaque pays membre à mettre en place un programme d'éducation fondé sur les valeurs.

- Le Bureau de l'ORAD a demandé aux Représentants des Pays Membres (RPM) de développer un Plan annuel d'éducation contenant des programmes d'éducation basée sur les valeurs planifiées pour tous les Athlètes et le Personnel d'encadrement.
- Le Bureau de l'ORAD a fait des suivis à plusieurs reprises par courriel et messages WhatsApp. Aucune réponse ou mise à jour n'a été reçue de la part des RPM.

ii. Projet avec assistance auprès des Organisations Internationales

- Les Pays Membres ont été encouragés à soumettre des projets aux Organisations Internationales (Solidarité Olympique et UNESCO) pour financer leurs programmes d'éducation. Aucune mise à jour n'a été reçue de la part des RPM.
- L'ORAD a mis à la disposition des Pays Membres un fond de USD 3000 (soit USD 600 par Pays Membre) pour soutenir leurs programmes d'éducation. Les projets devaient être soumis au Bureau de l'ORAD pour consultation et approbation. Aucune demande n'a été reçue de la part des Pays Membres jusqu'à présent.

2. PROGRAMMES DES CONTROLES DU DOPAGE

i. La Bourse des contrôles de l'AMA

- Les 5 Pays Membres de l'ORAD ont complété 100% des documents pertinents pour accéder à la Bourse des Contrôles de l'AMA (Analyses de Risques et Plan de Répartition de Contrôles) dans les délais requis.

- Chaque Pays Membres a reçu suffisamment de matériel pour effectuer les contrôles planifiés dans leurs Plans de Répartition des Contrôles respectifs dans le cadre de la Bourse des contrôles.
- Au total, 93 contrôles ont été planifiés, mais seulement 47 (43.71%) ont été complétés dans 4 des 5 Pays Membres. L'AMA a investi un montant total de **USD 16,728.66** pour effectuer les 47 contrôles dans les Pays Membres qui ont soumis à l'ORAD des opportunités de contrôles.
 - **Tableau A détaillant les contrôles effectués par Pays Membre dans le cadre de la Bourse des Contrôles de l'AMA.**

BOURSE DE CONTROLE								
Sport	Nationalité	Total Échantillons collecte	Autorité de contrôle	Types d'échantillon	Type de Test	Analyses		
						EPO	GHRFs	Standard
Athlétisme	Seychelles	3	SEY-NADO	Urine	OOCT			3
Halterophilie		1		Urine	OOCT		1	
Aquatic		1		Urine	OOCT			1
Athlétisme	Maurice	1	MRI-NADO	Urine	OOCT			1
Halterophilie		5		Urine	OOCT	1	1	3
Judo		1		Urine	OOCT			1
Lutte		2		Urine	OOCT			2
Boxe		2		Urine	OOCT	1		1
Para-athlétisme		2		Urine	OOCT			2
Halterophilie		Madagascar		5	MAD-NOC	Urine	OOCT	
Aquatic	6		Urine	OOCT				6
Athlétisme	6		Urine	OOCT		1		5
Basket 3x3	1		Urine	OOCT				1
Rugby seven	2		Urine	OOCT				2
Handball Indoor	1		Urine	OOCT				1
Athlétisme	Comores	4	COM-NADO	Urine	OOCT	1		3
Cyclisme		4		Urine	OOCT	2		2
Total		47				6	5	36
Total Analyse						47		

ii. Missions pour autres Organisations antidopage

- Durant 2022, l'Agence de contrôles internationale (ITA) a fait appel aux services de l'ORAD pour effectuer des contrôles à Maurice et au Madagascar. Pour ces missions, la Fédération Internationale de l'Haltérophilie était l'Autorité de Contrôle.
- Aussi, des Fédérations Internationales (FI) ont fait appel aux services de l'ORAD pour coordonner des contrôles dans les Pays Membres. En 2022, l'ORAD a coordonné des missions pour le sport du Muaythai à Maurice, et pour la Fédération Internationale de Natation (FINA) pour le Championnat du Monde de nage en eau libre aux Seychelles.

- **Tableau B illustrant les contrôles effectués durant 2022 pour le compte de l'ITA et les FI**

ITA et FI									
Sport	Nationalité	Total Échantillons	Autorité de contrôle	Types d'échantillon	Type de Test	Analyses			
						EPO	GHRFs	Standard	Autre Stanozolol & Trenbolone long term metabolites
Haltérophilie	Maurice	6	IWF (ITA)	Urine	OOCT	1	2		5
Muaythai	Maurice	2	MRI-NADO	Urine	ICT			2	
Haltérophilie	Madagascar	1	IWF (ITA)	Urine	OOCT		1		1
Aquatics - Open Water	Seychelles	8	FINA	Urine	ICT	2			6
Total		17				3	3	2	12
						Total Analyse		20	

iii. Le Groupe de Travail des Jeux du Commonwealth

- En 2022, une demande a été envoyée à l'ORAD de la part du Groupe de Travail des Jeux du Commonwealth pour effectuer 6 contrôles dans les Pays Membres de l'ORAD en préparation pour les Jeux, qui ont eu lieu à Birmingham en Angleterre. Les contrôles ont eu lieu à Maurice et aux Seychelles.
- **Tableau C précisant les détails des contrôles effectués pour le compte du Groupe de Travail des Jeux du Commonwealth**

COMMONWEALTH GAMES TASK FORCE									
Sport	Nationalité	Total Échantillons	Autorité de contrôle	Types d'échantillon	Type de Test	Analyses			
						EPO	GHRFs	Standard	
Boxe	Seychelles	2	SEY-NADO	Urine	OOCT			2	
Badminton	Maurice	1	MRI-NADO	Urine	OOCT			1	
Triathlon	Maurice	2	MRI-NADO	Urine	OOCT	2			
Lutte	Maurice	1	MRI-NADO	Urine	OOCT		1		
		6				2	1	3	
						Total Analyse		6	

iv. Programmes nationaux des Pays Membres

- L'ONAD de Maurice (MRI-NADO) a fait appel à l'ORAD pour assister avec une mission de contrôles en-compétition durant les Championnats nationaux d'Athlétisme.
- Le service a été rendu gratuitement par l'ORAD pour soutenir le programme national antidopage du pays.

- **Tableau D énumérant les détails des contrôles effectués dans le cadre du programme national antidopage de l'ONAD de Maurice.**

ONAD								
Sport	Nationalité	Total Échantillons	Autorité de contrôle	Types d'échantillon	Type de Test	Analyses		
						EPO	GHRFs	Standard
Atletisme	Maurice	6	MRI-NADO	Urine	ICT			6
Total		6	0	0		0	0	6
Total Analyse							6	

v. Championnat d'Afrique d'Athlétisme 2022 à Maurice

- L'Administrateur de l'ORAD a été invité pour assister dans la mise en œuvre du programme antidopage durant le Championnat d'Afrique d'Athlétisme 2022, qui a eu lieu à Maurice. Les organisateurs de l'évènement ont fait appel aussi à l'ONAD de l'Afrique du Sud, SAIDS, pour assister avec le programme.
- Initialement, le mandat prévu pour l'Administrateur de l'ORAD était la coordination des contrôles sur la plateforme en ligne ADAMS, mais compte tenu du nombre considérable de contrôles, une assistance au niveau du prélèvement des échantillons était nécessaire aussi.
- Les frais du déplacement, repas et une partie de l'hébergement ont été pris en charge par l'ORAD, tandis que l'autre partie des frais d'hébergement a été prise en charge par SAIDS.

3. CONFORMITÉ AU CODE ET SOUTIEN DES PROGRAMMES NATIONAUX

Dans le cadre de l'assistance offerte par l'ORAD aux Pays Membres, l'Administrateur de l'ORAD a organisé deux réunions de travail avec les autorités nationales à Maurice et aux Seychelles.

- **Maurice**

Un plan de visite de travail a été développé par la Présidente de l'ONAD de Maurice, Mme. Yamini Moothoosamy, en coopération avec le Bureau de l'ORAD. La visite a été financée par l'AMA et l'ORAD.

Au cours de la visite, une réunion de travail a été organisée avec Mme. Moothoosamy pour discuter du développement du programme national antidopage à Maurice, ainsi que de son rôle en tant que Trésorière de l'ORAD.

Durant la réunion, une mise à jour a été fournie concernant le statut et les opérations de l'ONAD, et les préoccupations en ce qui concerne l'indépendance opérationnelle et la voie à suivre pour le programme national antidopage. Une assistance technique a été fournie aussi par l'Administrateur de l'ORAD pour finaliser le développement de l'Évaluation des risques et du Plan de répartition des contrôles.

Mme. Moothoosamy a indiqué qu'elle organisera une réunion avec le Ministre de la Jeunesse et des Sports pour porter à son attention les actions qu'il faut mettre en place dans les plus brefs délais.

Aussi, dans le cadre de la visite de travail, l'Administrateur de l'ORAD a cordonné le programme de sensibilisation pour les Jeux de la Commission de la Jeunesse et des Sports de l'Océan Indien (CJSOI). En coopération avec le personnel local, l'Administrateur a organisé des sessions de sensibilisation au profit des Athlètes, ainsi que du Personnel d'encadrement, présents durant les Jeux.

L'Administrateur de l'ORAD a aussi organisé une formation des Agents de contrôle du dopage (ACD) au profit de 3 personnes qui ont servi en tant qu'Escortes depuis 2019. Les 3 ACD ont été accrédités par l'ORAD Océan Indien.

- **Seychelles**

Le Bureau de l'ORAD a organisé une réunion avec la Ministre de la Jeunesse, des Sports et de la Famille des Seychelles, Mme. Marie Céline Zialor, ainsi que le Président de la Commission antidopage des Seychelles, Dr. Kenneth Henriette.

Les discussions ont porté sur la nomination officielle du Conseil d'administration de la Commission antidopage des Seychelles, le respect des exigences du Code mondial antidopage en ce qui concerne l'indépendance opérationnelle de la Commission, et le recrutement du personnel à temps plein pour gérer les activités quotidiennes du programme national antidopage.

La Ministre a aussi promis une augmentation dans le nombre de contrôles antidopage financés par les autorités nationales des Seychelles, ainsi que la finalisation rapide d'une lettre d'entente pour le maintien du siège du Bureau de l'ORAD aux Seychelles.

4. Viabilité

Durant l'année 2022, l'ORAD a rencontré des difficultés dans l'organisation de la réunion annuelle du Conseil des Représentants des Pays Membres. La date initialement proposée était le 22 octobre 2022, mais, compte tenu du fait qu'aucune confirmation de participation n'a été reçue, la réunion n'a pas pu avoir lieu.

Afin de renforcer l'indépendance de l'ORAD, un nouveau logo a été développé et adopté, sans le logo de l'AMA.

Grace aux efforts effectués par les RPM, et les suivis envoyés par le Bureau de l'ORAD, tous les Pays Membres ont finalisé le paiement de leurs cotisations annuelles à l'ORAD.

L'ORAD a maintenue des bonnes relations de coopération avec ces partenaires, tels que DHL et les laboratoires, malgré le fait que des retards de paiement ont eu lieu durant l'année pour certaines factures à cause du changement du RPM des Seychelles, qui est un des signataires des documents bancaires, en tant que Trésorier adjoint. Une procédure de remplacement a été effectuée auprès de la banque pour mettre à jour les détails du signataire.

L'ORAD a voulu acheter des refractomètres digitaux pour moderniser et faciliter le travail des ACD, mais le plan n'a pas été réalisé à cause du fait que le budget de l'ORAD n'a pas été approuvé pendant la dernière réunion du conseil, qui a eu lieu par vidéoconférence en 2021. Une demande a été faite au Trésorier, à la Présidente et à l'Administrateur de l'ORAD de revoir le plan opérationnel et son alignement avec le budget avant de procéder avec l'adoption, mais cette demande n'a jamais été adressée pour des différentes raisons.

5. COMMUNICATION

La communication avec tous les Pays Membres de l'ORAD Océan Indien s'est beaucoup améliorée durant l'année 2022, mais des défis existent toujours à cause de leur indisponibilité à plusieurs reprises, surtout avec la Présidente concernant les activités de l'ORAD nécessitant son accord.

La communication avec l'AMA a continué à être stable et bénéfique, grâce aux efforts et au soutien de M. Sameh Elray et Mme. Angela Ramirez.

La mise à jour de la page Facebook reste toujours un défi à cause du manque de partage des articles et des photos par les Pays Membres.

Actuellement, l'ORAD a finalisé la mise en place d'un site web pour toutes les ORAD Africaines. Le site web sera très important pour tous les Pays Membres de l'ORAD, puisqu'il donnera une plateforme pour publier les nouvelles, activités et documents nécessaires.

6. REUNION DES ADMINISTRATEUR A SYDNEY, AUSTRALIE

En septembre 2022, tous les Administrateurs des ORAD ont participé à la Conférence Mondiale sur l'Éducation, qui a eu lieu à Sydney en Australie. Le jour avant la Conférence, une réunion avec a été organisée avec le Directeur du Département des Relations avec les ONAD/ORAD de l'AMA, M. Tom May, pour discuter de la voie à suivre concernant le programme des ORAD.

M. May, a expliqué que le budget de développement de l'AMA a été considérablement réduit au cours de deux dernières années. Conformément, l'AMA ne sera pas en mesure de continuer à soutenir financièrement les réunions et les formations des ORAD comme elle le faisait auparavant

L'AMA a proposé d'utiliser les nouveaux outils disponibles pour organiser des réunions et des formations virtuelles. Ces engagements à distance ont démontré leur efficacité, surtout pendant les restrictions de voyage imposées par la pandémie de la COVID-19. L'AMA a aussi proposé que les ORAD envisagent un système de rotation pour leurs réunions et formations, entre présentielles et virtuelles.

Chaque ORAD a été demandé de discuter des options et des possibilités avec leur RPM pour se mettre d'accord sur l'option la plus pratique.

Actuellement, pour les réunions en-présentiel, les Pays Membres couvrent les frais de déplacement de leurs RPM, le Pays hôte fournit la logistique locale et un dîner officiel, et l'AMA couvre les frais d'hébergement, de la salle de réunion, des vols de son personnel, et un dîner officiel.

Pour les formations, L'AMA couvre généralement tous les coûts liés à la formation, y compris le déplacement des formateurs et des participants, leur hébergement, la salle de formation et les repas. Le Pays hôte fournit la logistique locale et un dîner officiel.

- **Les options de financement proposées pour l'organisation des réunions du Conseil des RPM en-personne;**

Option 1

- Chaque pays sera responsable de couvrir les frais de déplacement et d'hébergement de son RPM (le pays hôte, l'ORAD et l'AMA détermineront l'hôtel et fourniront les informations nécessaires pour les réservations).
- Le Pays hôte couvrira les frais de la salle de conférence, les repas, les transports locaux et un dîner officiel.
- L'AMA prendra en charge les frais de déplacement et d'hébergement de son personnel, organisera un dîner officiel, et pourra prendre en charge les frais d'hébergement et de déplacement du personnel de l'ORAD, si nécessaire.

Option 2

- Chaque pays sera responsable de la prise en charge des frais de déplacement de son RPM.
- Le Pays hôte prendra en charge l'hébergement des RPM, la salle de conférence, les repas, les transports locaux et l'organisation d'un dîner officiel.
- L'AMA prendra en charge les frais de déplacement et d'hébergement de son personnel, organisera un dîner officiel et pourra prendre en charge les frais d'hébergement et de déplacement du personnel de l'ORAD, si nécessaire.

- **Les options de financement proposées pour l'organisation des formations en-personne**

Option 1

- Chaque Pays Membre sera responsable des frais de déplacement et d'hébergement de ses participants
- Le Pays hôte proposera des devis pour l'hôtel, couvrira les frais de la salle de réunion, des repas, et des transports locaux pour tous les participants, et organisera un dîner officiel.

Organisation Régionale Anti-dopage (ORAD) Océan Indien

Ex- Football office • Stad Popiler Car Park • Victoria • Mahe. Seychelles • Tel: +248 4325316 • Mobile+248 2723435
• E-mail: oradoceanindien@yahoo.com oradoceanindien@africa.rado-orad.org nioze67@gmail.com

- L'AMA prendra en charge les frais de déplacement et d'hébergement des formateurs et de son propre personnel, organisera un dîner officiel et pourra couvrir les frais d'hébergement et de déplacement du personnel de l'ORAD si nécessaire.

Option 2

- Chaque pays sera responsable des frais de déplacement de ses participants.
- Le Pays hôte prendra en charge les frais d'hébergement, de la salle de réunion, des repas, du transport local et d'un dîner officiel pour tous les participants.
- L'AMA prendra en charge les frais de déplacement et d'hébergement des formateurs, de son propre personnel, organisera un dîner officiel et pourra couvrir les frais d'hébergement et de déplacement des ORAD.

Option 3

Les pays peuvent également explorer d'autres options de financement telles que la Solidarité Olympique et le Fonds pour l'élimination du dopage dans le sport de l'UNESCO pour bénéficier des moyens de financement ad-hoc pour l'organisation des formations.